



AUTOMNE 2023

FARMELDER

Financé par l'UE dans le cadre d'Erasmus+.

L'histoire de Farm Elder jusqu'à présent..

L'objectif principal du projet FarmElder est de démontrer comment l'agriculture sociale peut répondre efficacement aux besoins identifiés en Irlande, au Portugal, en Allemagne, en Slovénie et en Belgique. Dans le cadre de ce projet, tous les partenaires collaboreront afin d'étudier les défis auxquels sont confrontées les personnes âgées et d'explorer les interventions émergentes en matière d'agriculture sociale dans leurs pays respectifs. Le projet aboutira à 14 études de cas convaincantes, ainsi qu'à des rapports détaillés sur les problèmes qui affectent les personnes âgées dans chaque pays participant.

En mai 2023, la première activité d'apprentissage et de formation a eu lieu à Kenmare, en Irlande. Le taux de participation élevé des participants locaux et transnationaux a témoigné du travail du South Kerry Partnership et de l'excellent travail qu'ils réalisent pour faire progresser l'agriculture sociale pour les personnes âgées dans leur région.



LE PROJET A PERMIS D'IDENTIFIER QUE....

- LA POPULATION EUROPÉENNE VIEILLIT À UN RYTHME SANS PRÉCÉDENT. .
- LES MODÈLES ACTUELS DE MAISONS DE SOINS ET DE MAISONS DE RETRAITE NE RÉPONDENT SOUVENT PAS AUX DIVERS BESOINS DE NOS CITOYENS ÂGÉS.
- IL Y A UN BESOIN URGENT DE DÉVELOPPER DES ACTIVITÉS SIGNIFICATIVES QUI FAVORISENT LE VIEILLISSEMENT ACTIF.
- LE MANQUE DE LIENS INTERGÉNÉRATIONNELS EMPÊCHE LES PERSONNES ÂGÉES DE CONTRIBUER PLEINEMENT À LA SOCIÉTÉ.



Visite de l'agriculture sociale dans le Kerry en mai 2023

La réunion FARMELDER, qui s'est tenue du 10 au 12 mai 2023, a rassemblé des partenaires de projet dévoués dans les paysages pittoresques de Kenmare et des environs, dans le comté de Kerry, en Irlande. TUS et South Kerry Development Partnership (SKDP), le partenaire irlandais du projet, ont récemment accueilli des représentants européens de FarmElder lors d'une visite d'apprentissage mutuel dans le Kerry. Sur les 120 fermes sociales que compte l'Irlande, plus de 40 sont basées dans le comté et comptent plus de 60 participants. Éamon Horgan, président du groupe de travail sur l'agriculture sociale dans le Kerry (KSF), a souligné la nécessité d'un financement sûr et cohérent pour soutenir l'initiative.

La réunion a été marquée par la visite de fermes locales, dont la ferme laitière Murphy, qui a permis de mieux comprendre les subtilités de l'élevage laitier dans la région. Claire McAuliffe, conseillère de Teagasc et membre du groupe de travail KSF, a expliqué comment les fermes laitières peuvent être des lieux idéaux pour l'agriculture sociale, car elles offrent une variété d'activités qui changent en fonction de la saison.

En outre, l'événement s'est penché sur la croissance et la durabilité du KSF, en incorporant des idées internationales tirées de l'expérience allemande. Anni et Josef Hindelang, qui dirigent une ferme sociale au pied des Alpes bavaroises en Allemagne, ont partagé leur histoire à travers une vidéo sur leur ferme. Depuis 2020, ils accueillent deux fois par mois à la ferme des personnes âgées atteintes de démence, des membres de leur famille et des soignants.

Le groupe a également visité l'exploitation ovine et allaitante de Breeda et Pat O'Sullivan à Glencar, qui constitue une étude de cas dans le cadre du projet FarmElder. La réunion FARMELDER a été une plate-forme inestimable pour l'échange de connaissances, la collaboration et la recherche de solutions innovantes pour améliorer le bien-être des personnes âgées grâce à l'agriculture sociale.





Une visite à la ferme O' Sullivan

La visite de l'exploitation ovine et allaitante de Breeda et Pat O'Sullivan à Glencar, dans le cadre du projet FarmElder, a offert un aperçu captivant au cœur de l'agriculture sociale dans la région de Kerry. Les O'Sullivan, qui accueillent des initiatives d'agriculture sociale depuis 2017, illustrent le rôle essentiel que jouent ces programmes dans la communauté locale. Leur ferme pittoresque, nichée près de la plus haute montagne d'Irlande, Carrauntoohil, sert de toile de fond remarquable à leur travail.

En 2016, Breeda et Pat se sont préparés à un avenir où ils seraient seuls à gérer la ferme. La curiosité de Breeda pour l'agriculture sociale a été piquée lorsqu'elle en a entendu parler sur Radio Kerry, ce qui l'a incitée à contacter Joseph McCrohan, responsable du développement rural du SKDP. Aujourd'hui, les O'Sullivan, en collaboration avec Kerry Social Farming (KSF), accueillent des participants chaque semaine, favorisant ainsi un sentiment d'inclusion et de communauté.



Visite du jardin communautaire de Kenmare

La visite du jardin communautaire situé près de Railway Road à Kenmare a eu lieu le deuxième jour du LTTA, une initiative transformatrice menée par Denise, une résidente de Taobh Linn, qui abrite de nombreux autres résidents âgés de la communauté. Denise, agricultrice et cultivatrice dévouée, est la force motrice du développement du jardin.

Le projet de jardin a été lancé sur un terrain inutilisé et, à l'origine, il s'agissait d'utiliser un polytunnel pour cultiver des fruits et des légumes destinés à la cuisine de Taobh Linn. Le projet a attiré l'attention au niveau local et aujourd'hui, le jardin dispose d'un polytunnel et d'une zone de jardin environnante divisée en plusieurs parcelles et plates-bandes surélevées avec une variété de fruits et de légumes. Denise fournit également aux résidents âgés de Taobh Linn des produits frais pour leurs repas.

La passion de Denise et son exemple inspirent d'autres résidents de la communauté à devenir des jardiniers actifs ou à en apprendre davantage sur le jardinage.





Avancement du projet

Cours de formation en ligne : Au cours de l'été, les partenaires du projet ont travaillé à l'élaboration d'un cours de formation en ligne visant à renforcer les aptitudes et les compétences en matière de fourniture et de soutien des services d'agriculture sociale pour les personnes âgées.

Vidéos inspirantes : FarmElder produit une série de quatre courtes vidéos de haute qualité décrivant des pratiques réussies et soulignant les thèmes clés qui ont émergé au cours de nos recherches et études de cas. Ces vidéos serviront de source d'inspiration et de motivation pour ceux qui cherchent à connaître les activités utiles pour les personnes âgées et les modèles innovants d'agriculture sociale. Le tournage de la vidéo irlandaise a eu lieu en mai et nous partagerons les résultats finaux par le biais de notre bulletin d'information et des médias sociaux à une date ultérieure.



Dates clés et nouvelles

Événements : En juillet, nos partenaires TUS ont présenté le projet Farm Elder au salon de l'énergie et de la diversification agricole qui s'est tenu au Gurteen Agricultural College à Tipperary.



Prochaines réunions : La prochaine réunion transnationale aura lieu à Arouca, au Portugal, plus d'informations à suivre dans la lettre d'information d'hiver.